

toute vérité que, malgré les luttes à soutenir, et même les persécutions auxquelles elle se trouve actuellement en butte, jamais l'Eglise n'a offert de spectacle d'une vitalité plus grande, d'une expansion plus rapide, d'un empire plus réel sur les nations, et surtout d'une union plus étroite entre ses membres, entre ses pasteurs, autour de leur chef suprême, C'est la victoire du lion de Juda ; c'est aussi la note dominante dans ce concert unanime et universel de louanges et d'admiration qui se fait entendre autour de la mort du grand Léon XIII, et auquel les peuples étrangers à nos croyances s'honorent de prendre part avec leurs gouvernements et leurs souverains.

Bien loin d'avoir été à l'écart des préoccupations de son zèle apostolique, notre pays a été plus d'une fois, de la part de Léon XIII, l'objet d'une attention particulière. Naguère encore il nous adressait, dans la forme solennelle d'une encyclique, ses enseignements et ceux de l'Eglise sur le grave et toujours si important sujet de l'éducation chrétienne de l'enfance. Plusieurs diocèses, plusieurs provinces même, lui doivent leur existence. C'est lui qui a créé le diocèse de Valleyfield, et depuis son érection il n'a cessé de nous prodiguer les marques de son affection et de sa tendresse. Il y a quelques mois à peine, accomplissant, dans la ville éternelle, la visite *ad limina* que nous prescrivent les saints canons, nous avons l'ineffable joie de nous trouver près de